
  A pesar de la venta de alcohol en la Feria de Puebla, el presidente municipal, Adán Domín-
guez Sánchez, descartó la instalación de operativos de alcoholímetro en las principales viali-
dades de la zona de Los Fuertes.
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HARÉ EQUIPO CON ALEJANDRO PARA EL 
DESARROLLO DE PUEBLA: SHEINBAUM

 Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial por la coa-
lición “Sigamos Haciendo Historia”, estuvo en Huauchinango y 
pidió que por cada persona se sumen diez conciencias para 
que el 2 de junio salgan a votar por la continuidad de la Cuarta 
Transformación.  Dijo que ella está comprometida con los po-
blanos y todos los mexicanos, por ello anunció que contempla 
lograr un millón de viviendas a lo largo de su sexenio donde los 
jóvenes tengan acceso a estas.

ESTADO 

SERGIO SALOMÓN INUGURÓ 
LA FERIA DE PUEBLA 2024

 El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina   presente 
en la inauguración de la  Feria de Puebla donde comentó que 
será la Feria de la familia y un lugar de encuentro para la socie-
dad, por lo que exhortó a los poblanos a disfrutar de los atracti-
vos y espectáculos. En su mensaje, el titular del Poder Ejecutivo 
Estatal llamó a la unidad a la sociedad poblana, en medio de 
tiempos convulsos ante el desarrollo del proceso electoral donde 
se exacerban los ánimos.

OPERATIVO ESPECIAL 
PARA RESGUARDAR 
LA FERIA DE PUEBLA

Más de seis mil mdp 
dará Lalo Rivera en 
‘Créditos Contigo’ 
durante su sexenio
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Diego y su enfermedad 
invisible: El primer 

diagnóstico fue 
el síndrome de 

Shwachman-diamond

  Estos operativos especiales se mantendrán de forma aleatoria en toda la ciudad de Puebla, 
para vigilar distintos puntos del municipio, con la participación de más de mil 400 policías 
estatales, todos ubicados de forma estratégica. PAG. 5
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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En temporada de elecciones, los poblanos, afectados por obras al norte y sur 
de la capital, ¿a quién le pasarán la cuenta con votos en contra?
Será a partir del próximo lunes cuando la circulación en el entronque Amalucan 
se reducirá a un carril en ambos sentidos, tanto en dirección a Tehuacán como 
hacia el centro de la ciudad, informó la Secretaría de Movilidad y Transporte.
A partir de la próxima semana, los automovilistas deberán reducir la velocidad 
a la altura de las calles Porfirio Díaz, Plazuela del Boliche, avenida de los Pin-
tores y bulevar 18 de Noviembre.
Lleva más de un mes el cierre de los ejes centrales de Atlixcáyotl por una obra 
vial y por las noches las maquinas trabajan y derriban arboles a la altura del 
fraccionamiento La Vista, afectando a cientos de familias por las molestias de 
los cierres y el ruido.
Hay miles de afectados al norte y al sur de la capital ¿las molestias tendrán 
repercusiones en los votos del 2 de junio? Es probable, porque para entonces 
las obras no estarán terminadas.

En el tercer trimestre de 2023, Puebla mostró un decrecimiento económico del 
-0.25 por ciento, lo que la ubica entre las 8 entidades con resultados negativos 
en un estudio de “México, ¿cómo vamos?”. El poblano fue el sexto estado con 
el peor desempeño para este periodo del año; Tabasco fue el más negativo con 
-4.07 por ciento.
Quintana Roo es el estado con el mayor crecimiento de 8.24 por ciento, seguido 
de Nayarit con 3.06 por ciento y, en tercer lugar, Aguascalientes con 2.73 por 
ciento de crecimiento.
Asimismo, la plataforma analizó los últimos cinco años de crecimiento, en este 
sentido, Puebla ha tenido una tasa promedio de 0.36 por ciento, en contraste 
con Tabasco que ha tenido el mejor desempeño multianual de 6.57 por ciento.
De la meta de crear 16 mil 350 empleos formales, sólo se crearon mil 316; en 
consecuencia, tampoco se logró la meta de bajar la informalidad laboral, que 
actualmente es de 66.2 por ciento. Puebla tampoco logró ser una entidad pro-
ductiva, pues de acuerdo con “México, ¿cómo vamos?”, en promedio se produ-
cen 133 pesos por hora laborada, cuando el nivel nacional es de 212.4 pesos.

Ayer estuvo en Huauchinango la candidata presidencial de Morena, Claudia 
Sheinbaum, y fue acompañada por Rogelio López Angulo, candidato a presi-
dente municipal por Morena y Nueva Alianza, ellos se reunieron con habitantes 
del municipio para presentar sus propuestas de campaña e intercambiar inquie-
tudes y sugerencias.
López Angulo comentó que como parte de sus propuestas de trabajo por el 
bienestar de las familias de Huauchinango, es una prioridad fortalecer la parti-
cipación social de las y los jóvenes. “Estoy seguro que, con su apoyo, seguiré́ 
poniendo todo mi corazón, mi experiencia, capacidad y entrega para que nues-
tro municipio siga por el buen camino”, agregó.

Hombres encapuchados que desde febrero del 2023 tienen retenes en la ca-
rretera que va de Frontera Comalapa a Motozintla, Chiapas, precisaron haber 
interceptado a la candidata a la presidencia de la República por Morena, Clau-
dia Sheinbaum, para pedirle que cuando gane “se acuerde de la Sierra” y enfa-
tizaron que no fue “un montaje”, como han dicho el presidente López Obrador 
y la candidata.
En un video, un hombre que se cubría el rostro con un lienzo, pide al presidente 
López Obrador “que diga las cosas tal y como son” en la Sierra. Aclaró que no 
pertenece “a ningún grupo delictivo”. “Somos gente del pueblo, de la ciudad, 
que estamos protegiendo a la ciudad nada más”. El hombre reconoció que en 
los retenes han tenido que usar capuchas para “protegerse”.
El domingo 21 de abril un grupo de encapuchados detuvo a Sheinbaum, candi-
data de Morena y aliada del PT y PVEM, en su paso hacia Tapachula, para pe-
dir que evite que ese lugar “sea un desastre más”, como ocurre en el municipio 
vecino que se encuentra bajo el control del Cártel Jalisco Nueva Generación.

El presidente López Obrador aseguró este jueves que, a diferencia del empre-
sario Ricardo Salinas Pliego, a él le daría vergüenza subirse a un yate en un 
país con pobreza, como lo es México.
El mandatario arrancó su mañanera con críticas al empresario, a quien dedicó 
37 minutos. Sostuvo que él no miente al acusar a Salinas Pliego de utilizar la 
concesión de TV Azteca para lanzar una campaña en contra de su gobierno y, 
en particular, en contra de la reforma al sistema de pensiones.
Aunque fue enfático al subrayar que Salinas Pliego se vale de una concesión 
gubernamental para lanzarse en su contra, el titular del Ejecutivo descartó la 
posibilidad de quitarle la concesión al dueño de Grupo Salinas.
El presidente consideró que existe un “fanatismo conservador” en aquellos que 
quieren tener yates y reconoció que Salinas Pliego tiene la capacidad de per-
suadir y convencer a la gente.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía

VIERNES.26.04.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

EL LARGO CAMINO 
PARA QUE TIKTOK SE 
VUELVA “AMERICANO” O 
DESAPAREZCA

La medida para forzar la venta 
de TikTok está contenida en un 
paquete de asistencia a Ucrania, 
Israel y Taiwán que el Senado 
envió a la Casa Blanca.

MUSEO DE LOUVRE 
BUCEA EN LA 
REINVENCIÓN DEL 
OLIMPISMO Y ABRE 
SUS SALAS AL YOGA Y A 
LA DANZA

El Museo del Louvre de París 
abrió la exposición denominada 
“El Olimpismo. Una invención 
moderna, una herencia antigua”.

ACTIVISTAS SE 
MANIFIESTAN FRENTE AL 
SENADO POR SACRIFICIO 
ANIMAL

Activistas exigieron consecuencias 
para el senador de Morena, Adolfo 
Gómez, por organizar el sacrificio 
de una gallina en la Cámara Alta.

JUEZ RECHAZA RECURSO 
DE TRUMP A MULTA DE 
83 MDD POR DIFAMAR A 
UNA ESCRITORA

El juez Lewis Kaplan denegó la 
moción que presentaron los abo-
gados del expresidente Donald 
Trump al considerarla “sin mérito”.
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Fernando Morales presenta 
plan de gobierno ante el H.C.U.

LA RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO RAMÍREZ SUBRA-
YÓ LA IMPORTANCIA DEL ACCESO DE MÁS JÓVENES A 
UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD

Ante el H. Consejo Universitario, el candidato al gobierno del 
estado de Puebla por el Partido Movimiento Ciudadano, Fer-
nando Morales Martínez, ratificó su compromiso de consolidar 
a la BUAP, a través de destinarle 5 por ciento anual del presu-
puesto del estado, con el fin de otorgarle autonomía financiera 
que se traduciría en mejores salarios y pensiones, incremento 
de la matrícula, fortalecimiento de la infraestructura e investiga-
ción, así como en innovación tecnológica.

Tras dar la bienvenida al tercer candidato al gobierno esta-
tal, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez señaló el crecimiento 
de la BUAP con instalaciones adecuadas para brindar espacios 
óptimos. Por ello, subrayó la importancia de sensibilizarnos en 
torno a la educación superior y el acceso a la calidad educativa 
de más jóvenes, sobre todo de los más necesitados.

En la exposición de su plan de trabajo, Morales Martínez 
aseguró que el estado necesita de una visión de largo plazo 
para atender diversas problemáticas y la universidad tiene que 
ser partícipe de este desarrollo, por lo que solicitará la participa-
ción de sus académicos e investigadores, así como su opinión 
para nombrar a los encargados de su gabinete.

Asimismo, se comprometió a reducir el impuesto sobre la 
nómina a poblanos empresarios inscritos a programas de in-
centivos a jóvenes deportistas, investigadores o científicos re-
cién egresados.

Fernando Morales Martínez es egresado de la BUAP, de la 
Licenciatura en Derecho. Durante 36 años de carrera política 
ha desempeñado varios cargos, entre éstos titular de la delega-
ción del IMSS y delegado regional de la Secretaría de Desarro-
llo Social, en el estado de Puebla; así también fue coordinador 
General de Vinculación Institucional y Atención Ciudadana del 
gobierno del estado, y ha sido diputado local y dos veces dipu-
tado federal. °REDACCIÓN

PUEBLA, QUINTA CIUDAD 
CON LOS PRODUCTOS 
MÁS CAROS EN LO QUE VA 
DEL MES DE ABRIL
Puebla, Pue. Puebla es la quinta ciu-
dad con mayor alza en precios en la 
primera quincena de abril y la cuar-
ta con la tasa anual por arriba de la 
nacional que es de 4.63 por ciento, 
según el Instituto Nacional de Esta-
dística y Geografía (Inegi).

Durante su informe mensual, des-
tacó que Puebla avanzó 0.68 por 
ciento en la primera quincena de abril 
de 2024, por lo cual la tasa anual al-
canzó 5.56 por ciento un punto por-
centual arriba del promedio nacional.

En tanto que Izúcar de Matamoros 
el índice de precios subió 0.56 por 
ciento, para registrar una tasa anual 
de inflación del 4.58 por ciento.

Los productos que más subieron 
su costo en la primera quincena de 
abril de este año fueron:

/ CHILE SERRANO 31.81 POR CIENTO
/ TOMATE VERDE 22.97 POR CIENTO
/ JITOMATE 12.14 POR CIENTO
/ NARANJA 8.83 POR CIENTO
/ AGUACATE 7.76 POR CIENTO
/ VIVIENDA SUBIÓ 0.15 POR CIENTO

Los productos con precios a la 
baja fueron:

* ELECTRICIDAD (-)12.98 POR CIENTO
* TRANSPORTE AÉREO (-)12.75 POR 
CIENTO
* SERVICIO DE HOTELES (-)1.05 POR 
CIENTO
* CEBOLLA (-)9.92 POR CIENTO
* PEPINO (-)3.92 POR CIENTO
* HUEVO (-)0.34 POR CIENTO

   °ALMA MÉNDEZ

Hombre se infartó afuera del IMSS Amalucan tras negarle atención; el Instituto lo niega

Puebla, Pue. Fue este jueves cuando Noé 
Nicolás Becerra, procedente del munici-
pio de Amozoc, falleció en la vía pública 
debido a la falta de atención de personal 
médico de la clínica 55 del Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS), ubicada 
en el Infonavit Amalucan, al Norte de la 

capital poblana.
Testigos de este hecho señalaron 

que Noé Nicolás refirió sentirse mal, por 
lo que, decidió acudir al nosocomio para 
recibir la atención médica y se dio a la ta-
rea de llevar todos sus papeles para ser 
atendido.

Se sabe que el personal de Urgencias 
del hospital le negó la atención, al referir 
que no contaba con el servicio, sin embar-
go, Noé Nicolás urgió la atención porque 
sentía un fuerte dolor en el pecho, pero no 
contaban con una camilla en ese momen-
to y éste decidió retirarse del lugar.

Por lo que, al buscar un remedio a su 
mal, al cruzar la calle cayó al piso por un 
infarto fulminante. Ante ello, las personas 
corrieron a auxiliarlo, pero ya no contaba 
con signos vitales.

Por su parte el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Puebla, 
señaló que:

● EL PERSONAL DE SALUD DE LA UNIDAD RE-
FERIDA CONFIRMÓ QUE LA PERSONA YA NO 
CONTABA CON SIGNOS VITALES, EN PRESEN-
CIA DE ELEMENTOS DE LA POLICÍA MUNICIPAL.
● DE ACUERDO CON EL PERSONAL MÉDICO DE 
GUARDIA DE LA UMF NO. 55, NO SE PRESENTA-
RON INCIDENTES DE NEGATIVAS DE ATENCIÓN, 
ACORDE A LA POLÍTICA DE CERO RECHAZOS EN 
LOS CASOS DE URGENCIA, ES DECIR, QUE SE 
ATIENDE A TODA PERSONA QUE LO SOLICITE SEA 
O NO DERECHOHABIENTE.
● DE IGUAL FORMA, SE VERIFICÓ EL REGISTRO 
DE LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN MÉDICA CONTI-
NUA-URGENCIAS.
● EL INSTITUTO COLABORARÁ CON LAS AUTORI-
DADES CORRESPONDIENTES EN CASO DE QUE SE 
LE REQUIERA. 
              °ALMA MÉNDEZ
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REPARTO DE UTILIDADES 
2024, CUÁNDO Y A 
QUIÉNES SE PAGAN
El reparto de utilidades no solo es un 
derecho constitucional de los trabaja-
dores, también refleja de la salud finan-
ciera y agradecimiento de las empre-
sas a quienes contribuyen a su éxito, 
por lo que, este 2024, la expectativa 
crece sobre cuándo y cómo se realiza-
rá esta distribución de ganancias.

Sin embargo, qué es el reparto de 
utilidades, es un derecho constitucio-
nal para los empleados que brindan 
sus servicios a un individuo o entidad 
a cambio de remuneración, como in-
dica la Secretaría del Trabajo.

El monto se calcula con base al to-
tal de horas trabajadas por el emplea-
do, también periodos de incapacidad, 
licencia de maternidad, vacaciones, 
permisos y días festivos.

Otro criterio es el nivel de ingre-
sos del trabajador, pues por ley, las 
empresas están obligadas a distribuir 
el 10 por ciento de sus ganancias en-
tre sus empleados, considerando las 
horas trabajadas como los salarios 
percibidos, pero ¿Cuándo se paga el 
reparto de utilidades?

¿QUÉ TRABAJADORES TENDRÁN 
UTILIDADES?
Todos los trabajadores que brinden 
sus servicios a un sujeto o empresa 
a cambio de una remuneración están 
facultados para participar en la distri-
bución del reparto de utilidades.

Se extienden a trabajadores even-
tuales y permanentes, siempre y 
cuando hayan trabajado 60 días, al 
menos, en el transcurso del año.

De acuerdo con la fracción 1 del 
artículo 127 de la Ley Federal del 
Trabajo (LFT), los empleados ocupan 
cargos de alta jerarquía como direc-
tores, administradores, gerentes ge-
nerales, socios y accionistas, están 
excluidos del derecho al reparto de 
utilidades.

Por lo que, profesionales, téc-
nicos, artesanos y otras personas 
que ofrecen sus servicios por hono-
rarios, sin una relación laboral for-
mal, no son elegibles para recibir 
utilidades.

Aunado a lo anterior, los trabaja-
dores eventuales que no alcancen un 
mínimo de 60 días trabajados en el 
año fiscal, también quedan fuera este 
beneficio, al igual que el personas do-
méstico, quienes no tienen derecho 
al reparto de utilidades.

¿CUÁNDO SE PAGAN 
LAS UTILIDADES?
De acuerdo con la Ley Federal del 
Trabajo, periodo para el reparto de 
utilidades para las empresas se ex-
tiende desde el 1 de abril hasta el 30 
de mayo, para las personas físicas, 
este periodo abarca desde el 1 de 
mayo y hasta el 29 de junio.

Asimismo, la ley establece que, 
en caso de que el empleado no re-
ciba su parte de utilidades o esta 
sea entregada de forma parcial, 
dispone de un año para efectuar la 
reclamación, contando desde el día 
posterior a la fecha límite para el 
pago de utilidades.

                CON INFORMACIÓN DE EXCÉLSIOR

La zona de Los Fuertes estará libre de operativo Alcoholímetro

La Juárez y el Barrio de 
Santiago tendrán nueva 
imagen en tres meses
Puebla, Pue. El presidente municipal 
de Puebla, Adán Domínguez Sánchez 
anunció que la rehabilitación en Avenida 
Juárez, estará concluyendo en dos me-
ses, y en el Barrio de Santiago, tendrá un 
periodo de tres meses.

Domínguez Sánchez explicó que el 
material que se colocó en administracio-
nes anteriores fue de baja calidad, por 
ello existió un deterioro notable en toda la 
zona de la Juárez.

“En la Avenida Juárez es toda una 
reconfiguración vial y mantenimiento. 

Lamentablemente esta obra cuando se 
hizo no utilizaron los materiales adecua-
dos y por eso muchos de los accesos que 
había para comercios tenían un material 
inadecuado”, expuso. Comentó que en el 
Barrio de Santiago se hará la restauración 
que consiste en la instalación de bolar-
dos, trabajos de jardinería e iluminación 
de palmeras, rehabilitación de banquetas, 
guarniciones, además de la colocación de 
instalación eléctrica y señalética.

Mientras que en el monumento a Be-
nito Juárez, ubicado en la 25 Sur, se reali-

zará la construcción de una nueva rotonda 
y una cisterna, reparación de la fuente, 
rehabilitación de la instalación eléctrica e 
hidráulica, colocación postes y proyecto-
res para iluminar el monumento.

En tanto que, en el Monumento a la 
Independencia se hará la construcción de 
una nueva rotonda, losa y cisterna, cambio 
del cableado y colocación de proyectores 
para iluminar la zona.También se incluyen 
trabajos en el parque de Santiago, ubica-
do en la calle 15 Sur, entre Avenida 19 Po-
niente y avenida 17 Poniente. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. A pesar de la venta de alco-
hol en la Feria de Puebla, el presidente 
municipal, Adán Domínguez Sánchez, 
descartó la instalación de operativos de 
alcoholímetro en las principales vialida-
des de la zona de Los Fuertes.

El alcalde comentó que estos opera-
tivos se mantendrán de forma aleatoria 
en toda la ciudad de Puebla, para vigilar 
distintos puntos del municipio.

“No vamos a poner un operativo alco-
holímetro afuera de la feria, no, primero 
estamos hablando de la responsabilidad 
de los ciudadanos, los operativos van a 
seguir funcionado, como lo hacen en toda 
la administración en toda la ciudad de 
manera aleatoria, en toda la ciudad”, dijo.

Asimismo, comentó que habrá priori-
dad de vigilancia en diferentes días, de 
acuerdo a la afluencia, por ejemplo, el día 
5 de mayo, cuando la asistencia es ma-
yor a la sede.

“Se monta todo un esquema de ope-
ración y coordinación, en la zona de Los 
Fuertes y alrededor de la zona, vamos a 
estar coordinado conjuntamente, recor-
demos que la feria es una actividad que 

coordina, que organiza en gobierno del 
estado y nosotros apoyamos”, dijo. Cabe 
mencionar que la feria de Puebla será del 
25 de abril, hasta el 12 de mayo, perdido 
en el que habrá mayor vigilancia.

Hay que recordar que según la Secre-
taría de Seguridad Pública (SSP), con la 
inauguración de la Feria de Puebla se im-
plementará un operativo especial con la par-
ticipación de más de mil 400 policías esta-
tales, todos ubicados de forma estratégica.

Al interior de este recinto, la Secretaría 

de Seguridad Pública instalará un Centro 
de Mando para coordinar acciones de vi-
gilancia y reacción con la Secretaría de 
Marina (Semar), Guardia Nacional (GN) 
y elementos de la Policía Municipal de 
Puebla.

La feria será del 25 de abril al 12 de 
mayo, en este periodo, personal de la Po-
licía Estatal Preventiva llevará a cabo pa-
trullajes aéreo-terrestres en inmediacio-
nes del Centro Expositor, que será sede 
del evento. °SILVINO CUATE



POLÍTICA 6 VIERNES.26.04.2024       @diariopuntual                www.diariopuntual.com

HASTA MAYO 
RETIRARÁN EL PUENTE 
PEATONAL DEL CENHCH
Puebla, Pue. La Secretaría de Movili-
dad e Infraestructura del Ayuntamien-
to de Puebla anunció que será hasta 
el mes de mayo, cuando se llevará a 
cabo el retiro del puente largo, ubica-
do en inmediaciones del Centro Es-
colar Niños Héroes de Chapultepec 
(Cenhch).

Esta dependencia municipal in-
formó que los trabajos se realizarán 
en aproximadamente una semana, 
ya que, forma parte del proyecto de 
rehabilitación de 10 obeliscos de la 
ciudad.

Dicha iniciativa de rehabilitación 
comenzó desde pasado 7 de diciem-
bre de 2023, actualmente han sido va-
rias zonas intervenidas, sin embargo, 
está pendiente el retiro del puente.

Se contempla la construcción de 
un monumento a Los Héroes que en-
frentaron la pandemia de Coronavi-
rus, enfermeras, doctores y personal 
médico, que se ubica en la rotonda de 
Valsequillo y bulevar 5 de Mayo.

Recordemos que la inversión será 
de 45 millones de pesos por parte del 
Ayuntamiento de Puebla, dado que 
se intervendrán fuentes, se colocarán 
proyectores para iluminar los monu-
mentos, fuentes y árboles; mejorarán 
las instalaciones eléctricas y tuberías. 
°SILVINO CUATE

Dialoga Pepe Chedraui con estudiantes de la Escuela Libre de Derecho

En un recorrido en la Junta Auxiliar de 
la Libertad, el candidato a alcalde de 
la capital, Pepe Chedraui, dio a cono-
cer sus propuestas de campaña en 
materia de seguridad, infraestructura 
vial, alumbrado público e igualdad de 
oportunidades para las y los poblanos. 

El candidato por la Coalición Se-
guiremos Haciendo Historia en Pue-
bla escuchó las principales proble-
máticas a las que se enfrentan todos 
los días las y los vecinos, quienes lo 
arroparon rumbo a la Presidencia Mu-
nicipal porque confían en su proyecto 
para sacar a la ciudad del abandono.

PAN: más seguridad 
para apagar focos rojos 
electorales en Puebla 
Puebla, Pue. Desde el Congreso local, el 
diputado por el Partido Acción Nacional 
(PAN), José Miguel Espinosa de los Mon-
teros Gil exhortó al Gobierno del Estado 
garantizar condiciones de paz y goberna-
bilidad en el proceso electoral, para evitar 
la comisión de violencia o delito en contra 
de candidatos. Puebla es el quinto lugar 
con más ataques a candidatos.

Destacó que en los últimos dos años 
los ataques a candidatos se han incre-
mentado hasta un 198 por ciento, de 
ahí que el actual proceso electoral ya es 
considerado como el más violento en el 
país, siendo focos rojos, los siguientes 
estados:

VERACRUZ
OAXACA

GUERRERO
MICHOACÁN
PUEBLA

Dentro de los 11 atentados expuso 
que están:

EL ASESINATO DEL CANDIDATO DE MORENA EN 
ACATZINGO
EL INTENTO DE SECUESTRO DEL ASPIRANTE 
DE MORENA A LA ALCALDÍA DE CUETZALAN
LAS AMENAZAS EN CONTRA DEL PSI A LA AL-
CALDÍA DE CHICONHUAUTLA
EL ASESINATO DEL ESPOSO DE LA CANDIDATA 
A REGIDORA POR EL PRI EN TEHUITIZNGO

José Miguel Espinosa de los Monteros 
expuso que a esa lista se le suma el caso 
del candidato en común a la alcaldía de 
Puebla capital, por la coalición PRI, PAN, 
PRD, y PSI, Mario Riestra Piña, con la 

amenaza de muerte.
“No podemos pasar por alto estos he-

chos, no podemos permitir que sean una 
constante, es primordial que el estado 
salvaguarde la vida de quienes participan 
en este proceso electoral”.

Por lo anterior, presentó desde el Ple-
no del Congreso local un punto de acuer-
do para exhortar al gobierno del estado, 
garantice las condiciones de paz, unidad 
y gobernabilidad en los procesos electo-
rales, para las votaciones a cargos fede-
rales y estatales.

La intención, destacó, es evitar que 
las situaciones de violencias disminuyan, 
para que el día de las votaciones se in-
cremente el número de participantes.  

       °AURELIA NAVARRO

PEPE CHEDRAUI EN 
LA JUNTA AUXILIAR 

DE LA LIBERTAD

Pepe Chedraui, candidato a la Presiden-
cia Municipal, continúa el diálogo con 
alumnas y alumnos. En la Escuela Libre 
de Derecho fue invitado a exponer sus 
propuestas y responder algunas inquietu-
des de las y los jóvenes donde dio a co-
nocer cómo atenderá los retos en materia 
de seguridad, igualdad de oportunidades 
y servicios públicos.

 El candidato por la Coalición Se-
guiremos Haciendo Historia en Puebla 
resaltó que apoyar a las mujeres para 
que se puedan desarrollar económica y 
laboralmente, es un punto importante en 
la agenda de trabajo para él y todo su 
equipo. Anunció la creación de centros 
integrales enfocados al cuidado de niñas, 
niños y adultos mayores para que perso-
nas y mujeres cuidadoras puedan traba-
jar si así lo desean.

 Agregó que en su planilla y equipo de 
trabajo el 65 por ciento de las personas 

corresponde a mujeres; asimismo, ase-
guró que brindará apoyo a las y los jóve-
nes para que continúen con sus estudios 
y tengan oportunidades laborales. 

Las y los estudiantes pidieron conocer 
las propuestas en materia de seguridad 

que es una de las principales preocupa-
ciones en las calles aledañas a las escue-
las; asimismo, preguntaron cuáles son 
los proyectos para mejorar la iluminación 
en las colonias y sobre la infraestructura 
vial. °REDACCIÓN
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Estación turística de 
tren y apoyo al campo 
en Huejotzingo: Armenta

Huejotzingo, Pue. Más de 10 mil perso-
nas recibieron en el municipio de Huejot-
zingo al candidato a la gubernatura del 
estado de Puebla por la Megacoalición 
"Sigamos Haciendo Historia" Alejandro 
Armenta, quien llegó a caballo e hizo 
compromisos para productores, artesa-
nos y empresarios de la región.

Anunció que este municipio tendrá 
una estación turística de tren, "aquí se 
come rico, artículos de campo de pri-
mer nivel, productos frutales, sidras, 
artesanías, lugares que conocer ma-
ravillosos". Por lo tanto, dijo, con este 
proyecto se detonará a todos los secto-
res que se subirán al paso del tren ruta 

México-Puebla-Veracruz. 
El candidato a presidente municipal 

de Huejotzingo Roberto Solís ofreció 
mando único para la seguridad y en coor-
dinación con el estado se refuerce este 
rubro, por su parte Armenta remarcó que 
además del mando único, habrá coordi-
nación con los 5 estados colindantes del 
estado, y tendrá estaciones de blindaje 
en las entradas a Puebla, siempre para el 
bienestar social.

Igual que en diversos municipios 
existe una preocupación vecinal por el 
tema del agua, y aquí en los 4 barrios del 
municipio no es la excepción, por ello, 
explicó el plan hídrico que incluye tecnifi-

cación del campo y cosecha de agua de 
lluvia y de sol.

Para las mujeres y sus hijos, anunció 
el banco de la mujer, que será una opor-
tunidad para frenar la violencia contra 
las mujeres y al mismo tiempo su empo-
deramiento con proyectos productivos y 
que de manera creciente accedan a más 
recursos.

Estos fueron los compromisos que 
hizo Alejandro Armenta en esta fructífera 
región de Huejotzingo, donde lo acom-
pañaron los candidatos y candidatas a 
diputadas locales y federales, y repre-
sentantes de los partidos de la coalición. 
°REDACCIÓN

LA ELECCIÓN EN PUEBLA 
YA ESTÁ DEFINIDA PARA 
MORENA Y LA OPOSICIÓN 
LO SABE: NATALE
Puebla, Pue. Juan Carlos Natale voce-
ro de campaña al interior del estado de 
Alejandro Armenta Mier sostuvo que 
el triunfo electoral para la gubernatura 
“está definido”, porque la trayectoria 
del candidato de los cinco partidos le 
suma mucho más al posicionamiento 
de la marca Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), para que se logre 
la tercera administración de izquierda 
producto del 2 de junio. 

Natale sostuvo que “Armenta arra-
sará” y prevé que el triunfo electoral 
sobre su contrincante de la derecha, 
Eduardo Rivera Pérez, se dé mayor a 
dos dígitos o más, por eso los ataques 
que está emprendiendo la derecha en 
contra del morenista, para “llamar un 
poquito la atención”, esto como par-
te de su estrategia política-electoral 
para elevar sus números en preferen-
cias, que han ido perdiendo conforme 
el abanderado de Morena, crece.  

Desafortunadamente para opo-
sición, destacó Juan Carlos Natale 
que Armenta tiene mayor peso por su 
trayectoria política que ha construido 
por años, que todos los ataques que 
puedan orquestar en su contra, agre-
gó “saben que Armenta va a ganar, 
ya está definido”.

“Va a ganar Morena, y porque 
Alejandro Armenta le suma mucho a 
Morena en su trayectoria, está cose-
chando lo que sembró toda su vida. 
Como actúa la oposición, denota des-
equilibrio, inseguridad, y que saben 
que vamos a ganar”.

Reiteró que existen más elemen-
tos a favor de Alejandro Armenta, que 
negativos, este 2 de junio, no sólo se 
ganará la gubernatura sino el resto 
de las posiciones con candidatos a 
diputados federales, locales, alcaldes 
y Senado de la República.

“Armenta tiene esa ventaja, a la 
marca Morena, Partido del Traba-
jo (PT), Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), Fuerza Por México 
(FXM), y Nueva Alianza (PANAL) se 
le suma más que lo que trae la oposi-
ción, por eso fue el candidato, porque 
va a arrasar en Puebla”.

Reiteró, que la oposición está 
usando como estrategia lo que acusa 
su candidato a la alcaldía de Puebla 
capital, Mario Riestra con la amenaza 
de muerte que denunció, pero ellos 
saben que a la presidencial llegará 
Claudia Sheinbaum Pardo; a la gu-
bernatura Alejandro Armenta Mier, 
y la alcaldía de Puebla capital, José 
Chedraui Budid. °AURELIA NAVARRO

Que los debates sean obligatorios, pero para la otra elección, dijo Garmendia
Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Edgar Garmendia de los Santos se 
pronunció porque los debates entre can-
didatos a un cargo de elección popular, 
en futuros procesos electorales sean de 
carácter obligatorio.

Garmendia de los Santos explicó que 
sólo así los ciudadanos podrían sentirse 
informados de las propuestas que cada 
abanderado, del partido que sea, tengan 
como plan de trabajo, en especial si van 
por una alcaldía. 

Consideró que esta reforma electoral 
puede ser planteada por alguno de los 
diputados que forman parte del Grupo 
Legislativo del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), para ini-
ciar con su análisis una vez que pase la 
elección del 2 de junio.

Indicó que, de aprobarse, ya sea en 
esta LXI Legislatura o en los primeros 
meses de la siguiente, esta disposición 
pudiera aplicarse para la siguiente elec-

ción que sería a presidentes municipales.
“Sería interesante que uno de mis 

compañeros lo plante (…) una vez que 
pase el proceso electoral. Queremos una 
sociedad informada a través de ideas de 
cómo mejorar las condiciones de vida, 
escuchar la exposición de argumentos”.

Garmendia de los Santos, precisó 
que cada formato se tendría que ajustar 
conforme a los temas, para que se dis-
ponga si es necesario hacer ese ejerci-
cio más de dos o tres veces.

Incluso explicó que uno de los facto-
res a analizar con precisión es el tiem-
po que se tendría para hacer campaña, 
porque si los candidatos tienen el tiempo 
para hacer recorridos de igual forma po-
drían hacer varios debates.

“Los ciudadanos ya estamos cansa-
dos de escuchar descalificaciones en lu-
gar de proponer y mejorar nuestra vida, 
-no se quieren descalificaciones- esto 
también se tendría que regular para que 
se discutan los temas no descalificacio-
nes”, citó. °AURELIA NAVARRO
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Ejidatarios apuestan a 
Mario Riestra para activar el 
sistema de captación pluvial

Puebla, Pue. Leobardo Ortiz Fuentes, 
presidente nacional de la Unión Nacio-
nal de Ejidos Forestales y Agropecuarios 
(UNEFA) ve en el candidato de la cola-
ción “Mejor Rumbo Para Puebla”, Mario 
Riestra Piña la opción electoral para este 
2 de junio, con quien plantean trabajar el 
Reordenamiento Urbano Hidráulico.

Ortiz Fuentes explicó que, de llegar 
Riestra Piña al Ayuntamiento de Puebla, 
se puede implementar este programa que 
permitiría la captación de agua pluvial, e 
ir eliminando esta falta de guías pluviales 

en el municipio poblano.
Piden ser tomados en cuenta para 

trabajar en políticas sociales-agrarias, 
porque a la fecha son discriminados, sin 
apoyos públicos, por falta de interés polí-
tico, esto pese a que Puebla como estado 
cuenta con mil 175 ejidos, mientras que 
la ciudad tiene 28 ejidos.

Indicó que la UNEFA en Puebla tiene un 
padrón de 465 mil ciudadanos, ejidatarios, 
que buscan que el nuevo gobierno de la ciu-
dad ayude a la regularización de la tenencia 
de la tierra, en más de 220 colonias en asen-

tamientos ejidales, sin servicios básicos, 
como agua, drenaje y pavimentación.

“Queremos ser incluidos en la política 
de desarrollo social, a la fecha el ejido es 
discriminado, despojado de sus tierras, 
discriminado, olvidado, la política social 
del campo es precaria, no hay ningún 
apoyo público de las instancias de go-
bierno, por eso vamos a apoyar a Mario 
Riestra, creemos que es el candidato a 
presidente municipal de Puebla que nos 
ha brindado el interés de participar en 
esta política de desarrollo”. °AURELIA NAVARRO

Riestra clasista y racista por acusar a alguien moreno de amenazarlo, dicen diputados

Puebla, Pue- Diputados de partidos 
opuestos, Acción Nacional (PAN), y Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
usaron el Pleno del Congreso local, para 
mostrar sus diferencias ante el caso de 
amenaza del candidato a la alcaldía de la 
derecha, Mario Riestra Piña, el primero 
acusó clima de inseguridad a candidatos, 
el segundo que todo es un montaje.

Azucena Rosas Tapia acusó al PAN y 
su abanderado de ser clasista, racista e 
incurrir en discriminación al haber elegido 
a alguien de condición humilde, alguien 
de piel morena para acusarlo de agresor 
del “güerito”.   

“Hay un ingrediente más en esto, el 
racismo, clasismo y discriminación, la di-
ferencia entre piel blanca y morena. Los 

integrantes del PAN con el sello de la 
casa eligieron a una persona de condicio-
nes humildes para darle acusaciones sin 
fundamento, inventarle delitos”.  

En tanto, el coordinador del Grupo Le-
gislativo de Morena, Edgar Garmendia de 
los Santos dijo que el Congreso local es 
para legislar, porque lo político tiene sus 
canchas.  

Pero defendió que el Gobierno del Es-
tado ha trabajado por dar esa seguridad 
a todos los ciudadanos, sean o no candi-
datos.

“La historia marca un futuro, esa his-
toria la tenemos marcada hoy, gobier-
nos anteriores que se mezclaron con el 
crimen organizado, gobiernos anteriores 
que dejaron mucha inseguridad”, esto en 

alusión al PAN.
De forma irónica, el morenista dijo 

que hoy con lo que está pasando, “quiero 
entender que no nos podemos acercar a 
un candidato porque también podemos 
ser denunciados, hoy también quiero en-
tender que ya no podemos cuestionar a 
ningún candidato porque podemos ser 
denunciados”.

Cuestionó, ¡qué casualidad que se 
le cayó su credencial para que le pudie-
ran tomar fotos! Y el ciudadano, también 
como dijo Azucena Rosas, “no es casua-
lidad que haya sido en una zona pobre, 
en una zona marginada”.

A lo que agregó, “no es casualidad, 
quien gobierna en Puebla capital”, y pidió 
reflexionar quien está a cargo de la segu-
ridad pública en la ciudad.

Llamó al final, a los diputados de su 
fracción -Morena- a evitar debatir en el 
Pleno con actores que hoy están hacien-
do uso de lo que tienen para debatir, y 
mejor centrar sus esfuerzos en legislar 
desde el Congreso local.

El diputado por el PAN, José Miguel 
Espinosa de los Montero Gil, afirmó que 
su llamado fue claro en no politizar el tema 
sobre lo que le ocurrió a Mario Riestra.

“No es justo que se venga a decir 
que el PAN vino hacer un montaje con el 
asunto de nuestro candidato Mario Ries-
tra, así como la diputada lo hizo, me dirijo 
a todos, en esta tribuna todos estamos 
para estar unidos, Puebla es el quinto lu-
gar contra agresiones a candidatos”. 

       °AURELIA NAVARRO

MÁS DE SEIS MIL MDP 
DARÁ LALO RIVERA EN 
'CRÉDITOS CONTIGO' 
DURANTE SU SEXENIO 
Para reactivar la economía, Lalo 
Rivera, candidato a la Gubernatura 
por la Coalición 'Mejor Rumbo para 
Puebla' replicará los 'Créditos Conti-
go' que fueron un éxito en la capital 
durante su gestión, ahora con más 
de seis mil millones de pesos para 
apoyar a las y los emprendedores en 
todo el Estado.

 El candidato abanderado por 
PAN, PRI, PRD y PSI señaló que su 
gobierno apostará por el fortaleci-
miento del emprendimiento en Pue-
bla, de la mano con organismos e 
instituciones y por ello anunció que 
habrá más de seis mil millones de 
pesos en créditos para que abran o 
mejoren su negocio.

 Créditos Contigo tendrá presencia 
en los 217 Municipios, con dos mo-
dalidades: Microcréditos individuales 
sin intereses desde 10 mil hasta 70 
mil pesos; y Microcréditos grupales 
sin intereses desde cinco mil hasta 
70 mil pesos; los cuales se beneficia-
rá al 80 por ciento de la población de 
entre 21 y 80 años.

 "Estamos convencidos que con 
esta estrategia 250 mil créditos se-
rían la capacidad de estos seis mil mi-
llones de pesos" y más de un millón 
250 empleos. 

También, se implementará la es-
trategia 'Emprende Seguro': que se-
rán capacitaciones en materia de 
educación financiera para profesio-
nalizar a las y los emprendedores y 
empresas.

 Con el 'Centro Poblano Empren-
dedor': habrá financiamiento, capaci-
tación, difusión y fortalecimiento de la 
vinculación entre emprendedores. 

Y el 'Fondo de Riesgo Emprende-
dor': para potenciar la disponibilidad 
de recursos mediante la instrumenta-
ción de garantías en sus negocios. 

"Por eso esta campaña va a ser 
ganadora, porque no estamos pla-
neando construir sueños guajiros, no 
tampoco obras innecesarias o apan-
tallantes, lo que queremos resolver 
son las cosas que le duelen a la gen-
te, su salud, su seguridad, su econo-
mía", aseveró Lalo Rivera. 

En este importante anuncio le 
acompañaron Liliana Ortiz; las y los 
candidatos Ana Tere Aranda, a Se-
nadora; Néstor Camarillo, a Senador; 
Ale Cañedo, a Diputado Local; y em-
prendedores como Karina Ramírez y 
Cuitláhuac Emmanuel Meza.

         °REDACCIÓN
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No crean en el PRIAN, den continuidad de 
la 4T, pidió Sheinbaum en Huauchinango
Puebla, Pue. Claudia Sheinbaum Pardo, 
candidata presidencial por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, estuvo en 
Huauchinango, pidió que por cada perso-
na se sumen diez conciencias para que el 
2 de junio salgan a votar por la continui-
dad de la Cuarta Transformación. 

Dijo que ella está comprometida con 
los poblanos y todos los mexicanos, por 
ello anunció que contempla lograr un mi-
llón de viviendas a lo largo de su sexenio 
donde los jóvenes tengan acceso a estas.

En presencia del líder nacional del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Mario Delgado, Sheinbaum 
Pardo, refrendó todo su respaldo en pro-
yectos a Alejandro Armenta Mier cuando 
después del 2 de junio sea declarado 
como el próximo gobernador de Puebla.

Vamos a ayudar a Alejandro, “vamos 
hacer equipo para mejorar los caminos y 
permitir el desarrollo de esta zona. En be-
neficio de Puebla capital y otros municipios 
se tendrá la México-Puebla-Veracruz”.

La morenista puso a votación desde 
la plaza de esta demarcación ciertos pro-
gramas, como el apoyo a todas las muje-
res de 60 y 64 años de edad, del que las 
mujeres le pidieron dar continuidad. 

“Ustedes creen que los del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y Par-
tido Acción Nacional (PAN) van a man-
tener los programas, en el remoto caso 
de que lleguen, no verdad, durante seis 
años votaron en contra del presupuesto, 

pero como ahora se trata de la elección, 
ahora su máximo es la mentira”.

Pidió dejar de creer en el PRIAN por-
que estos recurren a las mentiras, como 
testigo de eso dijo está el diputado fede-
ral por el partido Morena, Ignacio Mier 
Velazco, en la Cámara de Diputados.

Al mismo tiempo resaltó que dentro de 
la coalición “Sigamos Haciendo Historia” 
la unidad es evidente, para muestra la pre-
sencia de Nacho Mier, Alejandro Armenta 
Mier, Liz Sánchez, candidatos a diputados 

locales y federales. Dentro de sus pro-
puestas que refrendó está mejorar el sa-
lario de los docentes, que la Ley de Pen-
siones de Calderón tenga un revés, para 
generar dentro de la 4T pensiones justas.

ARMENTA PIDE EL VOTO PARA NA-
CHO MIER Y LIZ SÁNCHEZ
El candidato a la gubernatura Alejandro Ar-
menta Mier pidió a los lugareños demostrar 
su respaldo a Claudia Sheinbaum Pardo vo-
tando por Nacho Mier y Liz Sánchez para que 

estén al frente del Senado de la República.
Dijo “amigos de la Sierra es importante 

consolidar la 4T que ha iniciado nuestro 
fundador, Claudia Sheibaum necesita de 
su apoyo, que Nacho Mier y Liz Sánchez 
luchen por mejorar los presupuestos”.

Señaló que solo así se podrá actuar 
en salud, educación, infraestructura ca-
rretera y sólo faltan 35 días para la Jor-
nada Electoral para dar el voto para la 
próxima presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo. °AURELIA NAVARRO

CON MÁS DE 90 INSTITUCIONES, INICIA EL 
XXXIII CONGRESO NACIONAL DE ANFADE

Puebla, Pue- Con la participación de alrede-
dor de 90 instituciones del país iniciaron los 
trabajos del XXXIII Congreso Nacional de la 
Asociación Nacional de Facultades, Escue-
las de Derecho, Departamentos de Derecho 
e Institutos de Investigación Jurídica (ANFA-
DE), en el Salón Barroco del Edificio Carolino, 
en el cual se discutirán los principales proble-
mas en la enseñanza de esta disciplina y se 
reflexionará sobre un tema central: la adminis-
tración de justicia y el Estado de Derecho.

Al inaugurar este foro, la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez deseó éxito en estos trabajos 
de vital importancia para la vida social, cuyas 
contribuciones abonan a construir sociedades 
con paz y armonía.

“No podemos concebir sociedades aleja-
das de la impartición de justicia. Ustedes ha-
cen posible esa armonía y que disfrutemos de 
democracias sólidas; ustedes son los guardia-
nes de la justicia, confiamos en ese buen cri-
terio y juicio para proteger los derechos más 
sagrados que tiene un individuo”, expresó.

Por su parte, el presidente de la ANFADE, 

Máximo Carvajal Contreras refirió algunos plan-
teamientos para fortalecer la impartición de jus-
ticia y el Estado de Derecho. A saber: que el Po-
der Judicial, del estado y la federación, goce de 
absoluta autonomía, para lo cual es importante 
que un porcentaje del Producto Interno Bruto se 
destine para su financiamiento; además, que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación tenga 
facultades para iniciar leyes y decretos en asun-
tos de su competencia, entre otras propuestas.

En esta inauguración participaron también 
la directora de la Facultad de Derecho de la 
BUAP, Georgina Tenorio Martínez; y en re-
presentación del gobierno del estado, José Ji-
ménez Flores, y del Ayuntamiento de Puebla, 
Lucero Saldaña Pérez.  

El XXXIII Congreso Nacional de la ANFA-
DE tiene lugar los días 25 y 26 de abril. La 
conferencia magistral tendrá lugar este mar-
tes y estará a cargo de Luis María Aguilar Mo-
rales, ministro de la Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación; además, se realizarán cinco 
mesas de trabajo y una relatoría para elaborar 
la “Declaración de Puebla 2024”.°REDACCIÓN
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APLICARÁN EN ATLIXCO 
VACUNACIÓN CONTRA 
SARAMPIÓN, RUBÉOLA 
Y PAROTIDITIS
Atlixco, Pue. La Secretaría de Salud 
del estado de Puebla, a través de los 
Centros de Salud y con apoyo del 
Ayuntamiento de Atlixco, lleva a cabo 
la campaña de vacunación contra el 
Sarampión y Rubéola, hasta el 31 de 
mayo en todo el municipio.

Con el objetivo de disminuir el 
riesgo de enfermedades inmunopre-
venibles, así como evitar el restable-
cimiento de la transmisión endémica 
de estos padecimientos, se aplicarán 
primera y segunda dosis de la vacu-
na contra Sarampión, Rubéola y Pa-
rotiditis (SRP1 y SRP2) en niños de 
uno a 9 años, al igual que la vacuna 
contra Sarampión o Rubéola (SR) en 
adolescentes de 10 a 19 años.

La vacunación se estará realizan-
do en el Centro de Salud Urbano del 
municipio de Atlixco, de lunes a vier-
nes, con horario de 8:00 de la maña-
na a 1:30 de la tarde, además de que, 
personal debidamente identificado 
estará recorriendo colonias y juntas 
auxiliares. REDACCIÓN

López Angulo fortalecerá la 
participación social de los 
jóvenes de Huauchinango
Huauchinango, Pue. Como parte del re-
corrido de campaña del pasado sábado, 
Rogelio López Angulo, candidato a pre-
sidente municipal por Morena y Nueva 
Alianza, se reunió con jóvenes de diver-
sas partes de Huauchinango para pre-
sentar sus propuestas de campaña e 
intercambiar inquietudes y sugerencias.

Durante su mensaje, Rogelio López 
Angulo comentó que como parte de sus 
propuestas de trabajo por el bienestar 
de las familias de Huauchinango, es una 
prioridad fortalecer la participación social 
de las y los jóvenes.

“Ustedes jóvenes, son el presente y el 
futuro de nuestro municipio, los vamos a 
seguir apoyando para impulsar sus sue-
ños, cuenten conmigo para fortalecer 
las acciones y redoblar esfuerzos que 
nos permitan garantizar sus derechos a 
la educación y al desarrollo, sin miras ni 
distinciones, con igualdad de oportunida-
des para todas y todos”, aseguró López 
Angulo.

Durante el encuentro, el candidato 
indicó que continuará impulsando las 
capacitaciones para jóvenes empren-
dedores, así como la creación de más 

y mejores espacios para el desarrollo 
artístico.

“Estoy seguro que, con su apoyo, 
seguiré́ poniendo todo mi corazón, mi 
experiencia, capacidad y entrega para 
que nuestro municipio siga por el buen 
camino”, finalizó Rogelio López Angulo.

El candidato externó que durante los 
21 días que lleva de campaña, en los 
horarios permitidos por la ley, ha senti-
do muy de cerca el apoyo de la gente, 
así como las ganas en común de dar-
le continuidad a la transformación de 
Huauchinango. REDACCIÓN

Detienen a activistas opositores a Casas Ara

Huejotzingo, Pue. Elementos de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), detuvieron a una 
pareja, opositores al proyecto de Casas Ara, 
los hechos ocurrieron en calles de la junta 
auxiliar del municipio de Huejotzingo.

Es importante mencionar que un gru-
po importante de vecinos de Santa Ana 
Xalmimilulco, han manifestado su incon-
formidad al nuevo conjunto habitacional, 
debido a que aseguran que esto acelera-
rá aún más los problemas de contamina-

ción, la falta de agua y de manera general 
los servicios hacia la comunidad.

Se sabe que los detenidos, serían se-
ñalados también del cierre de la autopista 
México-Puebla, el pasado 20 de diciembre, 
tras un enfrentamiento con policías del gru-
po antimotines, quienes habrían arribando 
a la comunidad, para reiniciar los trabajos 
en el predio de Santa Ana de Abajo.

La detención de los activistas se da a 
casi un mes de que la población, lograra 

la suspensión de la obra de construcción 
de más de 700 casas.

De la detención se sabe que los ac-
tivistas, realizaban ejercicio, cuando los 
agentes de la Fiscalía General del Esta-
do, los interceptaron y los detuvieron.

Tras conocerse el hecho, quienes se 
oponen a Casas Ara, convocaron a reu-
nirse en la plaza de la comunidad, a fin de 
tomar acciones para exigir la liberación 
de los detenidos. CAROLINA GALINDO

LE DIERON 16 
PUÑALADAS A RECLUSO 
DURANTE RIÑA EN EL 
PENAL SAN MIGUEL
Puebla Pue. Francisco Javier, alias 
“El Zavala” se debate entre la vida y la 
muerte después de que dentro del pe-
nal San Miguel, le dieron 16 puñaladas.

Los hechos sucedieron el pasa-
do martes  durante una riña cuando 
un recluso de nombre Marco Antonio 
apuñaló en varias ocasiones a Fran-
cisco Javier.

Al parecer la gresca entre los re-
clusos se debió a los actos de extor-
sión dentro del penal.

“El Zavala” fue levantado y trasla-
dado gravemente herido a un hospi-
tal, mientras que sus familiares res-
ponsabilizaron a las autoridades y 
personal de seguridad del penal por 
presuntas omisiones y falta de segu-
ridad, además de carencia de servi-
cios médicos.

Además, exigieron una investiga-
ción debido a que acusaron complici-
dad de los custodios, pues señalaron 
que durante la agresión había custo-
dios “echando aguas”, al igual que in-
ternos de las bandas Los Tres Osos y 
de Los Primitivos. También familiares 
de “El Zavala” desmintieron que sea 
extorsionador, por el contrario, dije-
ron que a él lo extorsionan y que no 
es el primer ataque que sufre, pues 
en agosto de 2023 recibió una golpiza 
porque se negó a entregar dinero que 
le exigían y nada se investigó. REDACCIÓN
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hirientes, en donde dicen que mi 
mamá y yo solo queremos fama”, la-
menta el menor que acude de tres a 
cuatro veces por semana al hospital.

El verdadero desafío reside en lo 
invisible, en el dolor crónico que se 
enrosca como una serpiente silen-
ciosa alrededor de su vida. Un dolor 
que no pude ser visto ni entendido 
por aquellos que no lo experimen-
tan. Ahora Diego necesita un estu-
dio de nombre genoma humano 
completo para saber exactamente 
qué genes y en donde están las mu-
taciones que tiene. En México no se 
realiza este examen, pero en Alema-
nia sí y tiene un costo de 120,000 eu-
ros (alrededor de 2 millones 146,000 
pesos) con todo y el traslado al país 
europeo.

“Nos dicen los genetistas que es el 
último estudio. Se hace una secuen-
ciación de todo el ADN, en donde 
observarán qué causa tantas muta-
ciones y daño a sus órganos. Sería 
posible generar un tratamiento, 
como un trasplante medular. Cada 
fármaco que toma actualmente es 
de manera aislada. Comentan que 
pueden hacer las tomas de muestras 
y enviarlas al extranjero, pero todos 
los estudios genómicos, incluyendo 
el exoma clínico, son muy elevados; 
arriba de 20,000 pesos”, indica Arle-
tte Flores.

FALTA DE MEDICAMENTOS  
EN EL SEGURO 
EN ESE TENOR, PARA COMPRENDER 
en su totalidad el caso de Diego, la 
muestra se tomará a cada integrante 
de la familia, pero desde territorio 

mente muchos medicamentos no se 
dan en el Seguro, hay desabasto de 
diversos fármacos que Diego toma, 
por ejemplo, el Pulmicort”, añade la 
madre del joven.

En septiembre de 2023, el menor 
de 14 años que sueña con ser médico 
o físico estuvo en coma durante una 
semana, lo que le dejó una pérdida 
de memoria parcial. A pesar de todo, 
Diego se aferra a la esperanza. Es 
conferencista, activista e incluso en 
diciembre de 2022 apoyó a impulsar 
una iniciativa de reforma a la Ley 
General de Salud en la Cámara de Di-
putados, que busca una mayor con-
cienciación, mejor infraestructura 
hospitalaria, acceso a tratamientos, 
capacitación médica y educación 
sobre enfermedades raras desde la 
universidad.

“Falta que pase a pleno. Entre 
lo que buscamos es la creación de 
un fondo de bienestar, ya hay uno, 
pero solo entran las enfermedades 
lisosomales (errores congénitos del 
metabolismo) y no todas las enfer-
medades raras entran dentro de este 
término”, explica el estudiante de se-
cundaria dos veces galardonado con 
el Premio Municipal de la Juventud, 
en 2022 y 2023, por trayectoria aca-
démica y labor social.

De acuerdo con la Secretaría de 
Salud, una de las estrategias fun-
damentales para detectar oportu-
namente las enfermedades raras 
es a través del tamiz neonatal, que 
consiste en tomar una muestra de 
sangre, generalmente del talón del 
recién nacido, y analizarla para en-
contrar enfermedades específicas. 

Para dar mayor difusión a este 
tema, Diego aborda cada martes un 
programa en redes sociales llamado 

“De raros a extraordinarios”, en el 
cual conversa con pacientes, médi-
cos y tomadores de decisiones. 

nacional. Gracias al apoyo de Clau-
dia Gonzaga Jáuregui, licenciada en 
Ciencias Genómicas por la Universi-
dad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) e investigadora en la Red 
Mexicana de Enfermedades Raras 
(Remexer), solo tendrán que pagar 
80,000 pesos.

“Para financiarnos vendemos va-
rias cosas, miniterrarios, manzanas 
cubiertas, corazones bordados, en-
jambres de chocolate. Algunas aso-
ciaciones nos apoyan con material 
para vender. Además, lamentable-

FO
T

O
: C

O
R

T
E

S
ÍA“Algunas personas no creen que tenga alguna 

enfermedad porque al observarme afirman que 
me veo sano. En redes recibo mensajes hirientes”.

PARA CUALQUIERA QUE DESCONOCE SU HISTORIA 
podría pasar como otro estudiante, cuyas materias 
favoritas son física, humanidades y matemáticas. 
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EL PRIMER DIAGNÓSTICO  
FUE EL SÍNDROME DE  
SHWACHMAN-DIAMOND
EN EL UNIVERSO DE LO COMÚN, DON-
de las rutinas se despliegan como 
una tela tejida por la cotidianidad, 
existe un mundo paralelo apenas 
perceptible para muchos: ser madre 
de un niño con una enfermedad rara. 
Arlette Flores Rosas, mamá de Diego, 
relata que la llegada de su hijo pron-
to se vio empañada por la sombra de 
lo desconocido. 

Su embarazo avanzó normal, solo 
en el quinto mes tuvo un hematoma 
alto, “un desprendimiento de la pla-
centa”, y a los siete meses presentó 
contracciones por una infección en 
la garganta, pero dio a luz a las 38 
semanas. No obstante, a los tres me-
ses de nacido Diego presentó fiebres 
recurrentes, cada 15 días estaba en 
algún nosocomio. 

“Eran de difícil control, empezaba 
con vómitos, diarrea y no comía mu-
cho”, refiere. Así transcurrieron los 
primeros tres años de vida, entran-
do en hospitalizaciones regularmen-
te. De acuerdo con Flores Rosas, las 
fiebres tardaban en ser controladas 
cinco días, aproximadamente, aun 
con metamizol, paracetamol y me-
dios físicos.

“Comenzaron los estudios y le rea-
lizaron un color por enema (méto-
do de diagnóstico por imagen que 
permite visualizar todo el intestino 
grueso y colon) y resultó que tenía 
colon redundante. Nos comentaron 
que podía ser alérgico a la lactosa, 
quitamos todo lo derivado, pero con-
tinuó con la misma sintomatología. 
A los tres años su talla era de un bebé 
de seis meses”, narra.

A esa edad los médicos canaliza-
ron a Diego al Hospital de Especia-
lidades Médicas del Centro Médico 
Nacional La Raza del IMSS. Ahí le 

cer (NIH, por sus siglas en inglés).
Sin embargo, no todo concordaba 

para este síndrome y continuaron 
los estudios a la par que Diego pre-
sentaba nuevos síntomas. Hace dos 
años se sometió a una secuenciación 
molecular y a un exoma clínico; este 
último arrojó las 17 mutaciones 
genéticas, las principales en el gen 
CFTR, que es causal para daño pul-
monar e insuficiencia pancreática, 
y en el gen LRBA, que puede causar 
una inmunodeficiencia. 

“Las otras mutaciones genéticas 
son de carácter incierto; estas dos 
mutaciones son las únicas que han 
encontrado. Creen que no solo tiene 
una enfermedad rara, sino varias”, 
resalta Arlette Flores, quien proyecta 
angustia en su semblante.

“TODOS LOS ESTUDIOS GENÓ-
MICOS SON MUY ELEVADOS”
CUANDO UNA ENFERMEDAD NO TIE-
ne más de cinco casos por cada 
10,000 habitantes se considera una 
enfermedad rara o poco frecuente. 
En todo el mundo existen más de 
6,000, que incluyen fenilcetonuria, 
fibrosis quística, hemofilia, enfer-
medad de Fabry, síndrome de Turner, 
etcétera. 

Diego usa el cabello largo, de lado, 
y una camisa blanca. Para cualquie-
ra que desconoce su historia podría 
pasar como otro estudiante mexi-
cano, cuyas materias favoritas son 
física, humanidades y matemáticas. 
Físicamente pareciera que no está 
enfermo, pero en su interior acumu-
la un sinnúmero de dolencias. Una 
característica de las “enfermedades 
invisibles”, que no son fácilmente 
perceptibles, es el prejuicio. 

“Algunas personas no creen que 
tenga alguna enfermedad porque 
al observarme afirman que me veo 
sano. En redes recibo mensajes FO
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realizaron estudios de gastroentero-
logía pediátrica y, por los resultados, 
el personal sanitario sospechó de va-
rios padecimientos. “Fue la primera 
vez que escuchamos la terminología 
de ‘enfermedad rara’”, agrega Arlette.

El diagnóstico en ese entonces 
fue el síndrome de Shwachman-Dia-
mond, un trastorno hereditario raro 
por el cual el páncreas y la médula 
ósea no funcionan bien. Los sínto-
mas incluyen problemas para digerir 
los alimentos, cantidad baja de neu-
trófilos (tipo de glóbulo blanco), alte-
raciones de los huesos y estatura baja, 
según el Instituto Nacional de Cán-

DIEGO RAMÍREZ TOMA 45 MEDICAMENTOS AL DÍA. 
Médicos especialistas lo definen como el único individuo 
con esa condición a nivel global.

EL JOVEN SE AFERRA A LA ESPERANZA. 
Es conferencista, activista y apoyó una iniciativa 
de reforma a la Ley General de Salud en la 
Cámara de Diputados. 
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Diego y su enfermedad invisible: 
El primer diagnóstico fue el Síndrome 

de Shwachman-Diamond
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hirientes, en donde dicen que mi 
mamá y yo solo queremos fama”, la-
menta el menor que acude de tres a 
cuatro veces por semana al hospital.

El verdadero desafío reside en lo 
invisible, en el dolor crónico que se 
enrosca como una serpiente silen-
ciosa alrededor de su vida. Un dolor 
que no pude ser visto ni entendido 
por aquellos que no lo experimen-
tan. Ahora Diego necesita un estu-
dio de nombre genoma humano 
completo para saber exactamente 
qué genes y en donde están las mu-
taciones que tiene. En México no se 
realiza este examen, pero en Alema-
nia sí y tiene un costo de 120,000 eu-
ros (alrededor de 2 millones 146,000 
pesos) con todo y el traslado al país 
europeo.

“Nos dicen los genetistas que es el 
último estudio. Se hace una secuen-
ciación de todo el ADN, en donde 
observarán qué causa tantas muta-
ciones y daño a sus órganos. Sería 
posible generar un tratamiento, 
como un trasplante medular. Cada 
fármaco que toma actualmente es 
de manera aislada. Comentan que 
pueden hacer las tomas de muestras 
y enviarlas al extranjero, pero todos 
los estudios genómicos, incluyendo 
el exoma clínico, son muy elevados; 
arriba de 20,000 pesos”, indica Arle-
tte Flores.

FALTA DE MEDICAMENTOS  
EN EL SEGURO 
EN ESE TENOR, PARA COMPRENDER 
en su totalidad el caso de Diego, la 
muestra se tomará a cada integrante 
de la familia, pero desde territorio 

mente muchos medicamentos no se 
dan en el Seguro, hay desabasto de 
diversos fármacos que Diego toma, 
por ejemplo, el Pulmicort”, añade la 
madre del joven.

En septiembre de 2023, el menor 
de 14 años que sueña con ser médico 
o físico estuvo en coma durante una 
semana, lo que le dejó una pérdida 
de memoria parcial. A pesar de todo, 
Diego se aferra a la esperanza. Es 
conferencista, activista e incluso en 
diciembre de 2022 apoyó a impulsar 
una iniciativa de reforma a la Ley 
General de Salud en la Cámara de Di-
putados, que busca una mayor con-
cienciación, mejor infraestructura 
hospitalaria, acceso a tratamientos, 
capacitación médica y educación 
sobre enfermedades raras desde la 
universidad.

“Falta que pase a pleno. Entre 
lo que buscamos es la creación de 
un fondo de bienestar, ya hay uno, 
pero solo entran las enfermedades 
lisosomales (errores congénitos del 
metabolismo) y no todas las enfer-
medades raras entran dentro de este 
término”, explica el estudiante de se-
cundaria dos veces galardonado con 
el Premio Municipal de la Juventud, 
en 2022 y 2023, por trayectoria aca-
démica y labor social.

De acuerdo con la Secretaría de 
Salud, una de las estrategias fun-
damentales para detectar oportu-
namente las enfermedades raras 
es a través del tamiz neonatal, que 
consiste en tomar una muestra de 
sangre, generalmente del talón del 
recién nacido, y analizarla para en-
contrar enfermedades específicas. 

Para dar mayor difusión a este 
tema, Diego aborda cada martes un 
programa en redes sociales llamado 

“De raros a extraordinarios”, en el 
cual conversa con pacientes, médi-
cos y tomadores de decisiones. 

nacional. Gracias al apoyo de Clau-
dia Gonzaga Jáuregui, licenciada en 
Ciencias Genómicas por la Universi-
dad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) e investigadora en la Red 
Mexicana de Enfermedades Raras 
(Remexer), solo tendrán que pagar 
80,000 pesos.

“Para financiarnos vendemos va-
rias cosas, miniterrarios, manzanas 
cubiertas, corazones bordados, en-
jambres de chocolate. Algunas aso-
ciaciones nos apoyan con material 
para vender. Además, lamentable-

FO
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E

S
ÍA“Algunas personas no creen que tenga alguna 

enfermedad porque al observarme afirman que 
me veo sano. En redes recibo mensajes hirientes”.

PARA CUALQUIERA QUE DESCONOCE SU HISTORIA 
podría pasar como otro estudiante, cuyas materias 
favoritas son física, humanidades y matemáticas. 
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AMLO cuestiona que 
Salinas Pliego use 

medio concesionado 
para defender sus 

intereses
LÓPEZ OBRADOR ASEGURÓ QUE, A 

DIFERENCIA DE RICARDO SALINAS PLIEGO, A 
ÉL LE DARÍA VERGÜENZA SUBIRSE A UN YATE 
EN UN PAÍS CON POBREZA, COMO MÉXICO.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador inició su 
conferencia matutina 
criticando al empresario 
Ricardo Salinas Pliego, a 

quien le dedicó más de 30 minutos 
para hablar sobre sus diferencias y 
acusarlo de utilizar la concesión de TV 
Azteca solo para hablar en contra de su 
gobierno.

“Ha habido una campaña muy vul-
gar, grosera, injusta y aprovechando un 
medio de comunicación concesionado, 
porque no deja de ser una concesión 
pública que se utiliza para defender 
intereses particulares. Entonces no es 
ningún pleito, no es nada personal, es 
nada más aclarar las cosas, pero hay 
una realidad”, dijo.

López Obrador rechazó que se ten-
ga previsto retirarle la concesión de la 
televisora ya que su gobierno no es re-
presor ni autoritario.

“No (retirar la concesión), nada, so-
mos libres y él puede seguir ejerciendo 
a plenitud su libertad”.

El mandatario recordó que duran-
te nueve meses el ministro Luis María 
Aguilar tuvo guardado el expediente de 
Grupo Azteca, que involucra un adeu-
do de más de 20 mil millones de pesos. 
“Esa es la doble moral de los integran-
tes del Poder Judicial (…) mientras lo 
guardaba daba amparos para que no 
se entregaran los libros de texto”.

En medio del conflicto entre el presi-
dente @lopezobrador_ y el empresario 
Ricardo Salinas Pliego, el mandatario 
sostiene que el ministro de la @SCJN, 
Luis María Aguilar, guardó un expedien-
te con un adeudo de 22 mil mdp que 
provenía de las empresas del dueño de 
TV Azteca. pic.twitter.com/jKuvL0e5be

— Animal Político (@Pajaropolitico) 
April 25, 2024

También mencionó otros incumpli-
mientos fiscales, que la Afore que ope-
ra Banco Azteca tiene otro adeudo de 
dinero de cuentas no reclamadas, el 
litigio por el campo de Golf en Huatulco, 
Oaxaca, que ahora por decreto es un 
Área Natural Protegida y la campaña en 

contra de la reforma de pensiones.
Un día antes, el mandatario acusó 

al empresario de no dejar que sus con-
ductores actúen con libertad. Esto en 
referencia a las declaraciones que hizo 
en un entrevista con Adela Micha publi-
cada por La Saga.

“En una entrevista dice, que es has-
ta penoso, que él no permite que sus 
conductores de noticias actúen con li-
bertad, que él les da línea. A ver si la 
encuentras, porque así se aclaran más 
las cosas. Entonces, qué me voy a es-
tar peleando con Javier Alatorre; o sea, 
es buena persona, Javier, nada más 
que el lineazo, ¡ay, nanita!”, comentó en 
su conferencia matutina del 24 de abril 
de 2024.

A través de su cuenta de X, Sali-
nas acusó a López Obrador de mentir 
y aseguró que la “lealtad a ciegas” no 
existe en la filosofía de contratación de 
la televisora.

“Nosotros en Grupo Salinas somos 
hombres libres y actuamos por convic-
ción personal, y no por instrucciones de 
‘arriba’”, publicó.

Me daría vergüenza usar yate en un 
país con pobreza: AMLO sobre Salinas

López Obrador aseguró que, a dife-
rencia de Ricardo Salinas Pliego, a él le 
daría vergüenza subirse a un yate en un 
país con pobreza, como México.

“Es interesante como a él le gustan 
los yates, a mí me daría pena, me daría 
vergüenza subirme a un yate en un país 
con tanta pobreza, pero cada quien es 
libre, yo soy feliz con otras cosas, le-
yendo un libro, comiendo frijol con chi-
charrón, con un tlacoyo, bañándome en 
una cascada. Soy feliz recorriendo los 
pueblos, abrazando a la gente, me da 
mucha felicidad, se me quita hasta el 
cansancio, eso no me lo da ni todo el 
oro del mundo”, declaró.

“Yo creo que a Ricardo Salinas 
Pliego no le importa que yo cambie de 
modo de padecer o está seguro que es 
muy difícil que yo cambie mi manera de 
pensar, pues yo siento lo mismo, ya veo 
que es recíproco. ¿Qué es lo que que-
da? Respeto”, agregó.
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